

SAINT-ARNOULT-EN-YVELINES / Du chardonnay aux vertus pédagogiques

Les enfants à l'école de la vigne

Saint-Arnoult-en-Yvelines, terre de vignes. L'image peut étonner. Pourtant, Saint-Arnoult-en-Yvelines était bel et bien, au XVIII^e siècle, une commune viticole, à l'instar de l'Île-de-France qui était, à cette époque, la première région productrice de vin de l'Hexagone, avec 42 000 hectares de vignes. Animés par le désir de faire renaître cette tradition, des Arnolphiens se lançaient dans l'aventure viticole, en mars 2002, avec le concours de la municipalité, en plantant 1240 ceps de chardonnay. « Notre association, "Le Sarment arnolprien", compte, aujourd'hui, quatre-vingt-dix adhérents. Beaucoup de seniors de la commune, qui soutiennent notre projet, adhèrent à l'association », a évoqué, samedi, Thierry Morel, président, scrutant avec enthousiasme les vingt et un rangs de vigne qui se développent sur le coteau situé face à la zone d'activités de la Fosse-aux-Chevaux.

RAISIN BLANC

« La plantation de cette vigne dans la commune avait un double objectif. D'une part, renouer avec une tradition locale et, d'autre part, s'en servir comme support pédagogique », a rappelé Patrick Rieder, membre de l'association et conseiller municipal. Avec son homologue, Emmanuel Chevalier, il se rend dans les écoles de la commune pour y "prêcher" l'histoire locale. « Nous sommes cinquante communes en Île-de-France à avoir renoué avec nos



Saint-Arnoult-en-Yvelines, samedi. Deux classes d'élèves de l'école Camescasse ont écouté avec attention le cours que leur a dispensé Emmanuel Chevalier (à droite, au premier plan), membre du Sarment arnolprien.

racines viticoles », a fait savoir Patrick Rieder, insistant sur l'aspect historique et pédagogique voulu par la municipalité arnolpienne dans le développement de ce projet.

« Les enseignants des classes de CM2, que nous encadrons aujourd'hui, en profitent pour travailler avec leurs élèves en aval et en amont de nos interventions », a poursuivi l'él.

Notions de biologie, d'histoire,

les champs d'application de cet "outil vert" sont multiples. « Les enfants sont très réceptifs et interrogatifs par rapport à ce sujet », a reconnu Patrick Rieder. Les membres de l'association ont conduit les écoliers au milieu des pieds de vigne qui, depuis la montée en puissance des températures il y a quelques semaines, poussent de 2 cm par jour. « Les grains de raisin vont maintenant se développer

jusqu'à la fin septembre, date des vendanges », a expliqué aux élèves Emmanuel Chevalier.

La vigne de Saint-Arnoult-en-Yvelines donnera un raisin blanc, identique à celui que l'on trouve en région Champagne. « Nous pourrions récolter dès cette année, mais nous devons d'abord trouver des locaux de stockage appropriés », a souligné le président de l'association, Thierry Morel. ■